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MURCIA. La secretaria de Organi-
zación del PSOE de la Región de 
Murcia, María Jesús López, asegu-
ró ayer que su partido analizará 
«con cautela» el proyecto del Mi-
nisterio para la Transición Ecoló-
gica y el Reto Demográfico (Mite-
co) para la regeneración de la ba-

hía de Portmán y no descarta pre-
sentar alegaciones si lo conside-
ran necesario. 

López explicó que el PSRM «ha 
venido a defender los intereses de 
los ciudadanos» y que, en este mo-
mento, están en una fase de aná-
lisis técnico y escucha a los vecinos 
respecto al proyecto del Miteco. 
«No vamos a ponernos en contra 

de todo cinco minutos después de 
conocer un proyecto», subrayó. 

La dirigente socialista destacó 
que su formación está trabajando 
«con rigor y seriedad» y que su 
prioridad es la seguridad y la sa-
lud de los vecinos. «Estamos ha-
blando de residuos mineros con 
gran contaminación y peligro para 
la salud», manifestó. Y explicó que 

ya han mantenido reuniones con 
los socialistas de La Unión y que 
continuarán dialogando con el Mi-
nisterio y escuchando a expertos 
científicos para tomar una deci-
sión fundamentada. 

Moción de Vox 
Por su parte, el Grupo Parlamen-
tario Vox en la Asamblea Regio-
nal presentó una moción para 
exigir al Ministerio la elaboración 
y ejecución de un plan integral 
de regeneración de la bahía de 
Portmán. El portavoz adjunto, Ru-
bén Martínez Alpañez, denunció 

la «inacción de socialistas y po-
pulares, asegurando que el bipar-
tidismo se caracteriza por no ha-
cer absolutamente nada». 

Asimismo, el portavoz del Go-
bierno regional, Marcos Ortuño, 
consideró que, si la bahía de Port-
mán «estuviese en Cataluña», la 
decisión adoptada por el Miteco 
en ese entorno habría sido «muy 
distinta». En este sentido, Ortuño 
mostró su preocupación por la de-
cisión del Miteco que, según sus 
palabras, «está condenando el fu-
turo de la bahía de Portmán y el 
futuro también de La Unión».

El PSRM estudiará el proyecto del Miteco para 
Portmán y no descarta presentar alegaciones

MARÍA GARCÍA CLEMENTE 

MURCIA. El último Pleno del 
Ayuntamiento de Lorca, cele-
brado el pasado 31 de marzo, 
dejó una imagen polémica tras 
la propuesta presentada por 
Izquierda Unida para que se 
revocase la concesión de la Me-
dalla de Oro de la ciudad a 
Francisco Franco. Esta pro-
puesta, presentada coincidien-
do con el 50 aniversario de la 
muerte del dictador, preten-
día eliminar esta distinción en 
una «deuda pendiente con 
aquellos que dejaron vida y li-
bertad combatiendo por la de-
mocracia» en España. 

La petición no fue apreciada 
por la primera teniente de al-
calde de la localidad y conce-
jala de Vox en el Consistorio, 
Carmen Menduiña, que repro-
chó que esta moción de IU les 
hacía «perder el tiempo con 
cuestiones que no solucionan 
los problemas de los lorquinos». 
Tras la votación, que fue recha-
zada por 14 votos en contra y 
10 a favor, se pidió a los conce-
jales que argumentaran su voto 
en contra. Es ahí cuando Car-
men Menduiña se dirigió direc-
tamente al concejal de IU, Pe-
dro Sosa, y le espetó «¡Usted se 
va de aquí hoy con una meda-
lla!», al tiempo que abría un so-
bre y sacaba un colgante, com-
puesto por una moneda de oro 
de chocolate, «para endulzar-
le a usted el día» en una burla 
a la iniciativa de retirar la distin-
ción a Francisco Franco. 

Ante el revuelo por la esce-
na, el PSOE criticó las accio-
nes de la concejal de Vox y la-
mentó que el alcalde, Fulgen-
cio Gil, del PP, permitiera que 
se pudieran realizar estas ac-
ciones durante el Pleno: «No 
se puede consentir en un ayun-
tamiento democrático», sen-
tenció Isabel Casalduero, que 
aseguró que esperaba que el 
Partido Popular se abstuviera 
«por respeto a las víctimas». 

Polémica en Lorca 
por la moción que 
pedía retirar la 
Medalla de Oro de 
la ciudad a Franco

El Consejo de Gobierno 
aprueba una inyección  
de tres millones para el 
suministro de vacunas 
entre 2025 y 2027 del 
calendario oficial infantil 
LA VERDAD 

MURCIA. El Consejo de Gobierno  
aprobó ayer la ampliación del pla-
zo para la presentación de la so-
licitud única de las ayudas de la 
Política Agraria Común (PAC). Con 
esta medida, los agricultores y 
ganaderos contarán con 15 días 
adicionales, hasta el 15 de mayo, 
para formalizar los trámites co-
rrespondientes. 

Lo anunció ayer el portavoz 
del Ejecutivo autonómico, Mar-
cos Ortuño, en la rueda de pren-
sa posterior a la reunión del Con-
sejo de Gobierno. «De esta for-
ma, los agricultores y ganaderos 
de la Región contarán con 15 días 
más, en concreto hasta el 15 de 
mayo, para formalizar los trámi-
tes de solicitud», explicó Ortuño. 
El portavoz recordó que, para 
este año, los profesionales del 
campo disponen de más de 25 
líneas de ayudas incluidas en la 
solicitud única. 

Entre las novedades respecto 
a 2024, destacan las flexibiliza-
ciones aplicadas en ecorregíme-
nes, condicionalidad o las reali-
zadas en las ayudas agroambien-
tales, que permitirán poder ac-
ceder a estas ayudas al estar 
adaptadas a la realidad agrocli-
mática de la Región. 

Las líneas agroambientales, las 
que pueden solicitar aquellos que 
realizan su actividad en zonas con 
limitaciones naturales o cultivos 
en zonas de montaña, zonas de la 
Red Natura o de protección de aves 
esteparias, han incorporado 7,3 
millones de fondos propios del Go-
bierno regional, tal y como estaba 
reflejado en el Plan de Financia-
ción Plurianual, dotado con 18,6 
millones de euros.  

 Salud  En el área sanitaria, el 
Ejecutivo autorizó una inversión 

de más de 3 millones de euros 
para el suministro de vacunas en-
tre 2025 y 2027, incluidas en el 
calendario oficial de vacunación 
infantil. Asimismo, se destinarán 
más de 534.000 euros para el 
mantenimiento del sistema in-
formático que gestiona las trans-
fusiones de sangre en los hospi-
tales murcianos. Por otro lado, se 
firmará un convenio con el Cole-
gio Oficial de Biólogos para pro-
mover su formación y colabora-
ción en el ámbito sanitario. 

 Empresas.  En el área mercan-
til, se dio luz verde a una inver-
sión de tres millones de euros a 
través del Instituto de Fomento 
(Info) para la transformación di-
gital de las pymes de la Región. 
«Estas ayudas permitirán a las em-
presas incorporar tecnologías 
avanzadas y mejorar su competi-
tividad», destacó Marcos Ortuño. 

 Deporte.  El Consejo de Gobier-
no aprobó una dotación de 1,8 mi-
llones de euros para programas 
de tecnificación deportiva en el 
CAR de la Región, de los que se be-
neficiarán 100 jóvenes deportis-
tas entre internos y externos.

La Comunidad amplía el plazo para presentar 
la solicitud única de las ayudas de la PAC

El portavoz del Gobierno regional, Marcos Ortuño, ayer.  GUILLERMO CARRIÓN

R. H. 

MURCIA. El portavoz del Gobier-
no regional, Marcos Ortuño, sub-
rayó ayer en la rueda de prensa 
posterior a la reunión del Con-
sejo de Gobierno la voluntad del 
Ejecutivo autonómico de lograr 
unos Presupuestos regionales 
que respondan a las necesida-
des de la ciudadanía.  

Ortuño destacó que, aunque 
no hay novedades, «la voluntad 
del Gobierno que preside Fernan-
do López Miras es que tengamos 
Presupuestos y entendemos que, 
si nos centramos precisamente 

en los Presupuestos, si no influ-
yen intereses partidistas o nacio-
nales, estamos convencidos de 
que los tendremos».  

Respecto a la encuesta del Ce-
mop, en la que ocho de cada diez 
murcianos manifiestan su preo-
cupación por los aranceles im-
puestos por el presidente de los 
Estados Unidos, Donald Trump, 
Ortuño recordó que la Región 
fue pionera en crear un comité 
de seguimiento sobre aranceles 
«y sigue trabajando activamen-
te para proteger su tejido expor-
tador», afirmó.  

En este sentido, el portavoz 

del Gobierno murciano recono-
ció que «hay un alto porcentaje 
de ciudadanos que están preo-
cupados por las decisiones de 
Trump». A este respecto, insis-
tió en valorar que el Gobierno 
de la Región «fue el primero que 
puso en marcha un comité de 
aranceles, precisamente, para 
adoptar medidas para proteger 
nuestro tejido productivo». 

«La Comunidad de Murcia, 
como ustedes saben, es una re-
gión exportadora y ese comité 
de aranceles, además, viene ce-
lebrándose con frecuencia y con 
normalidad para adoptar medi-
das que palíen las consecuen-
cias nefastas que pueden tener 
las políticas arancelarias del pre-
sidente de los Estados Unidos», 
manifestó el portavoz del Ejecu-
tivo regional.

Habrá Presupuestos «si no 
influyen intereses partidistas»


